

# COLUMNAS SSC



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS



## Síntesis informativa

27 de junio 2024

### SSC

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Financiero	<a href="#">Colaborador invitado</a> Carlos González	Pet Friendly, ¿Si o no?	La Constitución de la CDMX reconoce <b>a los animales como seres vivos sintientes y les otorga protección</b> , mediante instituciones de reciente creación, <b>como la Brigada de Vigilancia Animal de la SSC y la PAOT</b> . Es lamentable la existencia de fenómenos como el asesino serial de perros de Xochimilco en el parque Nativitas, que ha sido denunciado en múltiples ocasiones y sobre quien no hay ningún tipo de avances.
Excélsior	Nudo Gordiano Yuriria Sierra	Jueves movidito	Mientras la Corte se prepara para su defensa. la virtual presidenta electa Claudia <b>Sheinbaum se alista para revelar la segunda tanda de nombramientos de su gabinete. La expectativa es alta</b> , especialmente en lo que respecta a las carteras de Gobernación (Segob) y <b>Seguridad Ciudadana (SSC)</b> .

### Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Excélsior	Razones Jorge Fernández	Agua y criminales en Sinaloa	<b>Fue asesinado el director del Sistema de Agua de Cajeme, Sonora, Luis Miguel Castro</b> . Según las autoridades, <b>lo habrían matado en una carretera en un intento de robo</b> .
La Razón	Bajo Sospecha Bibiana Belsasso	Ayotzinapa	Hasta hoy no tengo <b>ninguna prueba de que haya sido el Ejército responsable por la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa</b> ", son las más recientes declaraciones del Presidente Andrés Manuel López Obrador sobre este caso.

### Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Gabinete presidencial, anuncios	<b>Este jueves se conocerá la identidad de otros seis integrantes del próximo gabinete presidencial</b> . La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, revelará en conferencia de prensa, alrededor del mediodía, los nombres y las carteras que ocuparán, con lo que sumarán 13 los elegidos. <b>Dentro de una semana, anunciará otra tanda</b> .
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	AMLO frenó a Noroña	Luego de sus ventilados reproches por no haber sido incluido en el gabinete ni haber sido elegido para coordinar a los senadores de Morena, <b>Gerardo Fernández Noroña fue frenado en seco nada menos que por el presidente López Obrador</b> .



## Síntesis informativa

27 de junio 2024

24 Horas	<a href="#">Teléfono rojo</a> José Ureña	El berrinche de Noroña	La decisión se tomó hace meses. <b>Y Gerardo Fernández Noroña</b> lo sabía, pero lo ignoró o por lo menos dejó pasar el tiempo para <b>reclamar una posición para la cual no estaba predestinado.</b>
La Jornada	<a href="#">Dinero</a> Enrique Galván	El berrinche de Noroña	<b>Fernández Noroña se siente defraudado.</b> La noche del tercer debate presidencial conversamos brevemente y lo sentí seguro de que sería el líder del Senado.
Reporte índigo	<a href="#">Redes de poder</a>	Discutirán propuesta de reforma al poder judicial	En medio de la polémica, <b>el día de hoy arrancan en la Cámara de Diputados los foros en los que se discutirá la propuesta de reforma al Poder Judicial</b> mismos que se extenderán hasta principios de agosto y que también tendrán mesas en el interior de la República Y para la apertura.
Excélsior	<a href="#">Frentes políticos</a>	Implantes para discapacitados	<b>Los pacientes pediátricos con discapacidad auditiva recibirán implantes cocleares</b> gracias a una aprobación histórica del Consejo Técnico del IMSS. Sí, esos mismos que a veces no son tan visibles, esta vez se alinearon y dieron su voto unánime.
Milenio	<a href="#">Trascendió</a>	Reforma judicial	Que además de los ministros de la Suprema Corte y los magistrados del Consejo de la Judicatura, <b>Arturo Zaldívar confirmó y a su participación en el acto inaugural de los foros sobre la reforma al Poder Judicial este jueves en el Palacio de San Lázaro.</b>
Reforma	<a href="#">Templo Mayor</a> F. Bartolomé	Reforma judicial	<b>La presidenta electa, Claudia Sheinbaum declaró ayer que los derechos laborales del personal judicial serían respetados.</b> Lo que no queda explicado es cómo afectará, por ejemplo, en las promociones de secretarios, actuarios u oficiales judiciales que laboran en un juzgado y que legítimamente aspiran a ascender a jueces.
La Crónica de Hoy	<a href="#">Pepe Grillo</a>	Reapareció la ministra Norma Piña	<b>Reapareció ante los medios la ministra Norma Piña.</b> Sus silencios, en esta coyuntura, se transforman en vacíos. Su presencia es importante. <b>Su voz es de las más autorizadas para tocar el tema de la reforma al Poder Judicial.</b>
El Financiero	<a href="#">La Feria</a> Salvador Camarena	Los errores de Norma Piña	La batahola política provoca confusión a tal grado que <b>hay quien achaca a errores de la ministra Norma Piña la inminencia de la llamada reforma judicial.</b>
Excélsior	<a href="#">Arsenal</a> Francisco Garfias	Los errores de Norma Piña	Por cierto, <b>la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, grabó ayer un video dirigido a los trabajadores(as) del Poder Judicial de la Federación.</b>
El Universal	<a href="#">Bajo Reserva</a>	Los ministros van a San Lázaro al debate sobre la reforma	<b>Nos comentan que hoy acudirán a la Cámara de Diputados para participar en el segundo parlamento abierto de la reforma al Poder Judicial los 11 ministros de la Suprema Corte.</b> Se prevé que la ministra presidenta, Norma Piña, fije la posición de la Corte, pero no está cerrada la opción de que hablen otros ministros si lo desean.
El Sol de México	<a href="#">A la sombra</a>	Reapareció la ministra Norma Piña	<b>"Vivimos momentos llenos de incertidumbre, sin embargo, es precisamente en estos tiempos cuando más debemos demostrar que trabajamos por México",</b> dijo ayer Norma Lucía Piña Hernández, Ministra Presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.
Excélsior	<a href="#">Juegos de poder</a> Leo Zuckermann	Reforma al poder judicial	<b>Los defensores de la reforma judicial del presidente Andrés Manuel López Obrador a menudo citan el caso estadounidense como ejemplo de que allá. Sí se eligen a los jueces.</b>



## Síntesis informativa

27 de junio 2024

El Economista	<a href="#">La Gran Carpa</a>	Libros de texto gratis	La <b>Secretaría de Educación Pública</b> confirmó la <b>distribución de 160 millones de libros de texto gratuitos</b> para el Ciclo Escolar 2024-2025 en educación básica en todo México.
Excélsior	<a href="#">Bitácora del director</a> Pascal Beltrán	Exilio, ruta de 42% de los expresidentes	A lo largo de dos siglos, <b>el exilio ha sido uno de los destinos más frecuentes de los exgobernantes mexicanos</b> . De hecho, <b>de los 64 hombres que ocuparon la Presidencia de la República</b> antes de Andrés Manuel López Obrador, <b>27 abandonaron el país</b> de forma voluntaria o forzada, ya sea durante su gestión o después de dejar el cargo.
El Financiero	<a href="#">Uso de razón</a> Pablo Hiriart	Trump radicalizado	<b>Hoy veremos al "nuevo" Donald Trump que aspira a regresar a la Casa Blanca, en su primer debate con el presidente Biden</b> previo a la elección de noviembre. Viene más agresivo que nunca.
Milenio	<a href="#">Duda razonable</a> Carlos Puig	Prisión preventiva oficiosa	<b>El punitivismo, la costumbre y afición por hacer creer que se hace justicia metiendo a la gente a una prisión antes de un juicio</b> , antes de que el Ministerio Público presente pruebas y que éstas sean valoradas por el juez, antes de que quien es detenido pueda hacer valer su derecho a defenderse; eso, el punitivismo, ha sido siempre apreciado por todos los gobiernos recientes.
Milenio	<a href="#">El asalto a la razón</a> Carlos Marín	Prueba de ácido al INE y al Tribunal	<b>La inconstitucional sobrerrepresentación del oficialismo en San Lázaro pone a prueba la probidad de los consejeros y magistrados</b> que, de avalar una trampa evidente, <b>facilitarán el descuartizamiento del Instituto Nacional Electoral y la chatarrización del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación</b> , enlistados entre los organismos dependientes que el lopezobradorismo quiere someter.
Milenio	<a href="#">Política Zoom</a> Ricardo Raphael	Tres mujeres más al gabinete	<b>Hoy será nombrada la segunda tanda del gabinete federal, tres hombres y tres mujeres, según se informó desde la semana pasada</b> . Entre las mujeres cabe prever la llegada de Luz Elena González a la Secretaría de Energía, Ariadna Montiel que repetiría en la de Bienestar y de Renata Turrent, quien iría a Sedatu.
Milenio	<a href="#">Día con día</a> Héctor Aguilar Camín	Del gran poder: Porfirio Díaz y Álvaro Obregón	<b>El presidencialismo mexicano tuvo, desde la guerra de Reforma, rasgos monárquicos, lo mismo con Benito Juárez</b> , quien retuvo la investidura presidencial diecisiete años, <b>que con Porfirio Díaz, quien gobernó casi treinta, a la cabeza de un régimen político de pactos</b> y clientelas más parecido en su dinámica al régimen novohispano que a la institucionalidad republicana.
Milenio	<a href="#">En privado</a> Joaquín López Dóriga	La patria sí es primero, AMLO no	Le contaba ayer que el presidente <b>López Obrador</b> , a 93 días de terminar su gobierno, <b>está como el papa Juan Pablo II</b> en la despedida de su cuarta visita a México, en enero de 1999 en el Estadio Azteca, cuando afirmó: <b>Me voy, sí, pero me quedo</b> .
24 horas	<a href="#">Hechos y susurros</a> Dolores Colín	Congreso mexicano de petróleo	<b>México volverá a ser fuerte en refinación de combustibles. Eso indican las cifras reportadas por Octavio Romero</b> , director general de Petróleos Mexicanos (Pemex) durante el pasado Congreso Mexicano del Petróleo (CMP).
El Financiero	<a href="#">Estrictamente personal</a> Raymundo Riva Palacio	Un mal día para la libertad de prensa	<b>Assange está libre</b> , pero el <b>precedente que deja el caso será una amenaza permanente para el periodismo de investigación</b> .



## Síntesis informativa

27 de junio 2024

El Heraldo de México	<a href="#">Un montón de plata</a> Carlos Mota	Ebrard quiere movilidad laboral en T-Mec	<b>Marcelo Ebrard</b> ha dado lo que probablemente sea la mayor luz claridad sobre la política comercial del próximo gobierno de Claudia Sheinbaum. <b>Dice que sí habrá una política industrial en el próximo gobierno, facilitándoles el acceso a las empresas mexicanas al capital de riesgo.</b>
Excélsior	<a href="#">Capital político</a> Adrián Rueda	Álvaro Obregón completó la plancha	<b>Sorpresivamente Morena sacó en Álvaro Obregón cien mil votos más que con Eduardo Santillán en 2021</b> , donde apenas rebasó los cien mil, mientras que Lía Limón obtuvo 182 mil, suficientes para ganar la alcaldía.
El Economista	<a href="#">Signos vitales</a> Alberto Aguirre	Las opciones de Mario	<b>Auto marginado de una posición legislativa, a Mario Delgado apostó por un lugar en el equipo de Claudia Sheinbaum.</b> Después del 2 de junio le quedaría apenas un semestre como presidente nacional de Morena y si entregaba buenas cuentas electoralmente hablando, tendría pase directo al gabinete de la primera presidenta de México.
Milenio	<a href="#">Pensándolo bien</a> Jorge Zepeda	A ver... el autoritarismo que no vemos	Los intelectuales tienen pomposas muletillas como "quiero pensar que" "si me apuran" que no tienen otro propósito que dorar su píldora, <b>mientras que el término "narrativa" se ha hecho imprescindible para la comentocracia.</b>
La Jornada	<a href="#">Editorial</a>	Bolivia: división desestabilizadora	En una chocante serie de sucesos, <b>el ahora ex comandante general del ejército de Bolivia, Juan José Zúñiga Macías, condujo a sus tropas al palacio presidencial El Quemado, en La Paz</b> , e intentó irrumpir por la fuerza en el recinto
La Razón	<a href="#">Rozones</a>	El problemón de GottUnd Glück	<b>Y es la empresa Gott Und Glück</b> la que, nos comentan, ahora está queriendo lanzar la papa caliente al Instituto Politécnico Nacional por el caso de la falta de pago a los trabajadores de limpieza.
El Universal	<a href="#">En la mira</a> Luis Cárdenas	Debemos repensarnos como periodistas	El mundo ha cambiado radicalmente: son las audiencias las que cambian el planeta. <b>A quienes comunicamos nos toca entender las transformaciones, adaptarnos y generar opinión sobre las mismas.</b>
El Universal	<a href="#">Historias del reportero</a> Carlos Loret	El futuro de los hijos del Presidente	En el cuarto de guerra de <b>Claudia Sheinbaum</b> hablaron durante la campaña de <b>qué podrían hacer con la "papa caliente" que representaban los tres hijos mayores del presidente López Obrador.</b>
Reforma	<a href="#">Jaque Mate</a> Sergio Sarmiento	Cueva de liberales	La mayor preocupación en el Foro Atlántico fue el surgimiento de <b>regímenes que utilizan urnas para llegar al poder y después desmantelan la democracia.</b>
Reforma	<a href="#">De política y cosas peores</a> Catón	Querétaro	<b>La tradición y la modernidad van de la mano</b> en esa bella ciudad donde se siente la raíz de México y lo mexicano.
La Jornada	<a href="#">Astillero</a> Julio Hernández	Gabinete federal	<b>Ayer se anunció que José Antonio Peña Merino (usualmente llamado José Merino) será en la administración federal entrante el titular de una Agencia de Transformación Digital y de Telecomunicaciones</b> que, según lo adelantado por la virtual presidenta electa Sheinbaum.
El Universal	<a href="#">Carta</a>	Actué con imparcialidad en el UIF	El pasado 24 de junio se publicó una <b>nota titulada "La UIF, el sexenio y Latinus"</b> .



**¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!**

**X @SSC\_CDMX**

**f @PolicíaCDMX**

**@policia\_cdmx**

**Secretaría de Seguridad Ciudadana**

**@ssc\_cdmx**



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

Este documento es público, ajeno a cualquier partido político.  
Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social.